

# EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Viernes 15 de Octubre de 1937

Núm. 385

Hay que darlo todo a la Patria, desinteresadamente; por eso espera de tí y de manera espontánea, toda la chatarra que tengas.

Un grano de arena aislado, no tiene importancia alguna, pero juntos constituyen montañas. Nuestro grano de arena es la oferta de todos los desperdicios metálicos que tenemos.

## Arriondas, Negares, Lago, Llanes de Parres, Castiello y Ermita de las Nieves, han sido ocupados ayer

### Otros numerosos pueblos y alturas fueron rebasados en el avance Dos aviones derribados sobre Gijón Suman 29 los tanques puestos fuera de combate en el frente de Aragón

#### Cangas de Onís, víctima preciosa del salvajismo marxista

Cangas de Onís era una de las más ricas y más bellas poblaciones del Principado asturiano, y decíamos era, porque desde el sábado 9 de los corrientes, en que la horda lo evacuó ante el empuje de nuestras

tropas, puede decirse que Cangas no existe. España tendrá que volver a alzar la floreciente población casa por casa y ladrillo por ladrillo. América tendrá que enviar nuevamente su oro para que las fincas y los palacetes de los indianos pongan de nuevo en el país su sello moderno, pero siempre quedará, sin que ninguna reconstrucción pueda borrar el estrago moral causado por la más cruel de las barbaries. En Cangas de Onís se han superado todos los procedimientos de destrucción sistemática que los rojos habían empleado en otros pueblos y otros frentes, singularmente en los del Norte. Hasta ahora este morboso afán de acumular ruinas, había culminado en Irún, Amorebieta, Munguía, Guernica y Potes, que pasaban por ejemplos de lo que puede un odio criminal. Pero la destrucción de Cangas de Onís rebasa y supera todas estas marcas. La orden de destruir el pueblo les llegó a los rojos que lo defendían en la tarde del sábado.

tarde, y a primeras horas de la noche se empezaba a cumplimentar.

Dos procedimientos se emplearon: La dinamita y la gasolina. Entre las voladuras e incendios fueron cayendo las casas de vecindad y los bellos edificios públicos. Montones informes de escombros y algunos muros ennegrecidos, es todo lo que queda del Ayuntamiento, del Juzgado, de la Estación, del tranvía de Covadonga, del Hotel Asturias y de la casa donde está instalado el comercio de tejidos más importante de la comarca y que se conocía por la Casa de la Bola. De todo el caserío de Cangas sólo quedan en pie, milagrosamente salvadas, algunas raras edificaciones rodeadas de escombros. La noche del sábado fue en Cangas de Onís una noche dantesca; las primeras fuerzas que entraron en el pueblo vieron salir de las ruinas humeantes unos pobres niños de poca edad, que habían perdido a sus familias, evacuadas o muertas, y que vagaban hambrientos por el teatro de la tragedia. Las pobres criaturas no acertaban a hablar; comieron vorazmente el pan que les dieron nuestros soldados, porque hacía muchas horas que el hambre les afligía.

Dos o tres días antes se había empezado la evacuación de la infortunada población civil. De tal modo se hizo esta evacuación, que una mujer parturienta fue llevada a culatazos hasta un camión donde, sin la asistencia de nadie, dió a luz. Algunos vecinos que se sintieron remisos ante la orden, fueron fusilados en medio de la calle. Sólo unos cincuenta lograron escapar al monte, donde quedaron escondidos esperando el avance de nuestras tropas. Desde allí vieron el incendio y escucharon las explosiones que destruían sus hogares. No hay medida humana para medir la angustia de esa pobre gente. La orden de destrucción se decidió el sábado por la

El Generalísimo, que había presenciado en el frente de León el espectáculo de otros lugares, también fría y bárbaramente destruidos, no pudo velar la emoción que le causaba esta región mártir, a la que, cumpliéndose las reiteradas promesas hechas por los más destacados dirigentes de las cuadrillas que aún usurpa el gobierno de Valencia, está reduciendo a un montón de escombros calcinados y a un campo desolado de cadáveres, la barbarie roja al servicio de la anticivilización de Moscú.

#### La heroica defensa del frente aragonés

Zaragoza, 14, noche. (Crónica de nuestro cronista de guerra Fernando ORS).

La presión enemiga en el sector de Fuentes cedió anteanoche a hora bastante adelantada, para reanudarse ayer por la mañana. A las once volvían a romper el fuego las baterías rojas con tanta actividad como en el día anterior. No cabía ninguna duda que los rojos perseguían a todo trance apoderarse del pueblo mártir y heroico, que, a pesar del furor con que los marxistas lo han castigado, se mantiene sereno y firme, con sus casas derruidas y las calles en escombros, barricadas invulnerables contra todo afán de posesión.

Las escuadras de taques rusos, que en guerrilla de unos sesenta se lanzaron contra nuestras trincheras, para asegurar el asalto de los milicianos, de los que ayer tan seguros estaban de su derrota, se nos pasaron más de veinte catalanes y madrileños, que decían que ya estaban hartos de servir de carne de ametralladoras.

El ataque lo volcaron los rojos por los olivares que a la salida de Fuentes dan sombra a las orillas del Ebro. La brigada Lister, que es una de las enemigas que operan en este sector, estaba dispuesta para presentarse en tromba cuando los carros desbordaran la primera línea de nuestras trincheras.

Se negaban nuestros muchachos a emplear los antitanques, porque decían que era poco práctico. Se encargaban ellos, echándose fuera de los parapetos, de arremeter contra las acorazadas corazas, a las que se encaramaban, hurtando el cuerpo a las ametralladoras, para obligar a que sus ocupantes abandonaran a viva fuerza los caparazones.

Un legionario incendia por sí mismo dos de los artefactos. Es premiado allí mismo por sus jefes, que aplauden admirados la proeza, con 2.000 pesetas, para que se divierta en las vacaciones que se le conceden,

ya que bien se las ha ganado el valiente.

Otros carros quedan humeantes, como los anteriores, en poder de nuestras fuerzas, nueve carros más batidos certeramente por nuestros artilleros y perseguidos por el líquido inflamable, quedan inutilizados.

Retroceden los que le seguían, lidiados por la artillería, que les cierra y acosa en su huida. Las explosiones de nuestros proyectiles son como puntapiés, que reciben de lleno en sus elefantíacas pechugas, que al golpe del estampido reculan nerviosos en saltos mecánicos.

#### Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 14 de octubre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—Sector Oriental.—Nuestras tropas han proseguido su avance, habiendo ocupado una columna los pueblos de Castiello, El Cueto, la Ermita de las Nieves, Zorzales, Nevares, Salaveda, Dueldos, Ríterezo, El Canto del Cocino y cotas 321 y 363.

Otra columna ha ocupado la sierra de Tospe, Cosmillón, Ameyño, Cedin, Peña Villar, Pico Cajiga, cotas 291 y 216, Arrionda, Lago, Tospe, Arike, Niabano, Llanes de Parres, Parres de Santianes, El Coreno y la Manjota.

Se ha capturado una compañía entera, siendo el total de prisioneros y presentados 267, habiéndose cogido también al enemigo 87 muertos y mucho armamento y material, entre el que se cuenta un tanque ruso con cañón, 10 ametralladoras y más de 350 fusiles.

También se ha cogido diverso material ferroviario, incluso locomotoras y un depósito de víveres.

Sector Occidental.—Sin novedades de importancia.

Sector Sur.—En el macizo de Peñalara, que ha quedado ya ocupado totalmente, se han cogido 28 muertos enemigos con armamento. Se han conquistado las posiciones del Canto y la Majada, donde el enemigo intentó resistir, siendo aniquilado y dejando en nuestro poder más de 200 muertos con armamento, entre ellos varios jefes y oficiales, 70 prisioneros y mucho armamento y municiones.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—Ha terminado el ataque enemigo a nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, siendo rechazado en toda la línea y dejando en nuestro poder un teniente, dos sargentos, treinta y cinco milicianos prisioneros y setenta y seis cadáveres, entre ellos un capitán. Se han inutilizado por nuestros disparos tres tanques rusos.

Frente de Soria.—Durante la noche última fué rechazado un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones de Portillejos.

Frente de Aragón.—Sector de Sabiñánigo.—Los ataques enemigos a nuestras posiciones de la Loma de Raspún, durante la noche pasada, fueron rechazados, dejando los rojos muchos muertos delante de una trinchera.

Durante el día de hoy continuaron nuestras tropas las operaciones de limpieza, conquistándose alturas importantes.

Otras fuerzas desde las Lomas de Raspún, enlazaron con las anteriores.

En un reconocimiento, se han recogido 32 cadáveres enemigos, una ametralladora y varios fusiles.

Sector Sur del Ebro.—Fué rechazado un intento de ataque enemigo, en el que éste empleó ocho tanques, habiéndose pasado a nuestras filas 11 soldados.

Se ha recibido el parte de ayer, en el que se hace constar que el número de tanques inutilizados fueron 29, en lugar de 16, de los cuales quedaron cinco en las proximidades de Mediana y 24 en las de Fuentes de Ebro.

EJERCITO DEL SUR.—Se rechazó un intento de ataque del enemigo a nuestras posiciones de Buenavista en el sector de Espiel, y hubo algunos cañoneos en el frente de Córdoba.

Se han presentado a nuestras filas tres soldados procedentes del campo rojo, con cuatro caballos, tres carabinas, un mosquetón, 400 cartuchos y unos gemelos.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer, en las proximidades de Gijón, fueron derribados en combate aéreo un avión enemigo tipo "Voy" y otro tipo "Curtis".

Salamanca, 14 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### Perfil del día

La reciente captación de un radiograma del gobernador rojo de Asturias al presidente de la Asamblea de la Sociedad de Naciones, hace pensar que se avicinan nuevas ferocidades de los rojos, quienes tratan de encubrirlas con una perfidia paralela a su instinto criminal.

Belarmino Tomás hace pretexto de supuestas actuaciones de la Aviación nacional sobre la población civil de Asturias, para llamar la atención del mundo civilizado y asegurar que, si no interviene éste, no responde de lo que pueda ocurrir a los 5.000 prisioneros que hay en las cárceles asturianas, ante la dificultad de contener al pueblo indignado.

El trágico juego de la gramujería marxista queda descubierto, puesto que se repiten procedimientos ya seguidos en Bilbao, Santander y en la propia Asturias, para explicar los asesinatos en serie que las mismas autoridades rojas hacen cometer, como si se tratase de una reacción popular ante la destrucción de pueblos enteros, atribuida a nuestra gloriosa Aviación, que jamás se propone objetivos que no sean militares. El caso reciente de Cangas de Onís corrobora que son los rojos quienes incendian y arrasan las poblaciones.

Los crímenes canalleros de los rojos asturianos, como los de otros sectores, son injustificables desde todos los puntos de vista, y van mucho más allá de las monstruosidades que pueda registrar la guerra más primitiva y bárbara. Es la España nacional la única que tiene derecho a apelar a la conciencia universal contra los salvajes bombardeos y asesinatos de los rojos, cuya infame conducta contrasta recíprocamente con los métodos humanos y justicieros de nuestro Estado y nuestro Ejército.

# El Gobierno inglés examina la cuestión española

Londres, 14.—El Gabinete británico se ha reunido en el día de hoy en Downing Street, bajo la presidencia de Chamberland, para examinar la situación internacional en general, y la cuestión española de una manera particular.

A iniciarse la sesión, el ministro de Negocios Extranjeros M. Eden, hizo un resumen completo y detallado de la situación creada después de la respuesta italiana sobre el problema de los voluntarios extranjeros de España. Terminó diciendo que el problema sólo puede ser resuelto por el Comité de No Intervención.

No se ha dado a la Prensa ninguna referencia de las conclusiones adoptadas y del orden seguido en la mencionada reunión.

Los diarios expresan en general, que la respuesta italiana sobre el problema de voluntarios, será enviada al Comité de No Intervención.

«Dayle News» dice en un artículo de fondo, que cree que los representantes de las potencias que forman el Comité de No Intervención mantendrán la más estrecha cordialidad para que los acuerdos que se elaboren redunden en bien de la paz.—(Faro).

## Homenaje a Menéndez Pelayo

Santander, 14.—Visitó al alcalde el director de la Biblioteca Menéndez Pelayo, señor Reyes, dándole cuenta del viaje realizado con el director de la Nacional, don Miguel Artigas, a Burgos y Salamanca.

Habló de la celebración de un homenaje a Menéndez Pelayo que tendrá lugar en su Biblioteca y en la casa que habitó en esta capital.

Al acto que revestirá gran brillantez, asistirán representaciones del Gobierno nacional y de las Universidades españolas.

## El campeonato ciclista para periódistas italianos

Roma, 14.—El día 24 de este mes se celebrará el VIII Campeonato nacional ciclista para periódistas. Las inscripciones son numerosas.

Anúnciese Vd. en EL ALCAZAR

## Los rojos fomentan el turismo

París, 14.—Hace algo más de una semana que el director de una importante firma importadora de frutas de Covent Garden, Londres, W. C. 2, marchó a Valencia para cuestiones del negocio. Al llegar a Barcelona fué al consular para visar los pasaportes, y al salir, los rojos lo detuvieron, metiéndolo en la cárcel, donde pasó veintidós horas, diciéndole que no le devolverían el pasaporte a menos que firmara un documento alistándose en la Brigada Internacional, a lo que se negó rotundamente como era natural. Cuando al fin, gracias al consular consiguió verse libre, se fué a la estación a coger el primer tren que salía y no paró hasta verse de nuevo en Londres.

Esto es rigurosamente histórico, y nos llamamos el nombre de la persona a quien le ocurrió para evitar perjuicios a nuestro comunicante.

## Tres de los avladores rojos capturados en Aragón son rusos

Salamanca, 14.—Se ha comprobado que tres de los avladores cuyos aparatos fueron derribados en combates al intentar la Aviación roja bombardear Zaragoza eran de nacionalidad rusa. Se les hallaron documentos de importancia y reveladores de la intervención material de Moscú en los servicios de la Aviación roja que tiene Valencia.

## El simulacro de Parlamento catalán

Se ha reunido el Parlamento catalán. No sabemos para qué. No hubo debates ni votaciones. La sesión duró diecisiete minutos. No se trató más que de lo siguiente:

- 1.º Lamentar la muerte de un diputado.
- 2.º Acordar que los asuntos pendientes pasen a las comisiones.
- 3.º Suspender las sesiones hasta nuevo aviso.

Asistieron a la sesión 25 diputados. El total de los que integran el Parlamento catalán es de 84. O sea, el 29 por 100. Todo un «quorum». Verdad es que los escasos diputados socialistas no hicieron acto de presencia, por «incompatibilidad con la presidencia efectiva», que recaía en Juan Casanovas.

**Gabriel Castaño Macías**  
Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos  
General Valdés, 2.-: Teléfono 7.  
San Fernando (Cádiz)

Lo mejor para el pan de Viena, levadura marca «HERCULES». Se vende en la PANADERIA de JULIO CONDE Bajada del Colegio Infantes, núm. 9. Teléfono 1264 TOLEDO

## El general Castelnau afirma en un importante artículo que las cartas del cardenal Verdier y el arzobispo de Westminster ponen un punto final a las polémicas suscitadas sobre los acontecimientos de España

París, 14.—El general Castelnau publica un importante editorial en «L'Époque», de París, que, dado el asunto de que trata, consideramos de gran interés para los lectores y lo reproducimos íntegro.

Dice así:  
«En el mes de agosto último señalamos aquí mismo, como un documento decisivo sobre los orígenes y el carácter de la guerra civil en España, la carta colectiva que el Episcopado español acababa de someter a los obispos del mundo entero.

Esta carta memorable encuentra hoy un eco también resonante y potente como piadosamente simpático en las respuestas dirigidas por el cardenal Verdier, arzobispo de París, y por el arzobispo de Westminster.

Esas dos altas personalidades denuncian con fuerza, en las concepciones y el desarrollo de los sangrientos acontecimientos de la península ibérica, la cabeza y la mano de los bandidos de Moscú: «Resueltos—dice el prelado de Inglaterra—a hacer de la España el centro estratégico de una revolución mundial contra la base de la sociedad civilizada en Europa.»

Y, haciendo alusión al Gobierno del general Franco, el arzobispo de Westminster, añade: «La Iglesia acepta la protección de un poder que hasta ahora ha garantizado la libertad y los principios fundamentales de la sociedad ordenada.»

Las intervenciones aunadas del cardenal Verdier y del arzobispo de Westminster ponen, pensemos nosotros al menos, un punto final a las polémicas sostenidas en los centros cristianos de nuestro país sobre los acontecimientos españoles. Nos place hacer constar que aquellas justifican la posición que adoptamos nosotros en estos muy graves problemas desde agosto de 1936 y que no hemos cesado de defender por y contra todo.

Si Francia e Inglaterra están estrechamente ligadas en la política de No Intervención, las Iglesias de Inglaterra y Francia se manifiestan íntimamente unidas en la reprobación universal y la resistencia enérgica que merecen los atentados contra la civilización cristiana perpetrados y desencadenados en España y fuera de ella, por la feroz barbarie del comunismo revolucionario. No podemos menos de felicitar y agradecer muy respetuosamente al cardenal Verdier y al arzobispo de Westminster de haber expuesto tan luminosamente la situación de los acontecimientos españoles al respecto de los intereses superiores de la religión y de la moral y de haber tan claramente orientado la conducta, en esta tan grave y delicada cuestión, de todos los buenos hijos de Inglaterra y Francia.»

## El Caudillo indulta a un carabinero

Cádiz, 14.—El carabinero José Zafrá Garrido, perteneciente a la Comandancia de Estepona, ha sido indultado de la pena de muerte, que se le había impuesto, merced a la gracia que le ha concedido el Generalísimo.

Este carabinero tomó parte activa en el ataque a la posición de San Roque durante la dominación roja, marchando después a Estepona, donde no se ha comprobado que cometiera nuevos desmanes.—(Faro).

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL.  
Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.  
Precio del paquete de 1 kilo: 6,60  
MANUEL GARCIA MARIN  
Beato Diego de Cadiz 1.—Cádiz.

Café y Restaurant **Pedraza**  
Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina

**BOCADILLOS DIAZ**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

OCTUBRE 15 1936 EL ALCAZAR Hace un año

Las fuerzas del Rif y de la Legión ocuparon el campamento de los Alijares, inmediato a Toledo, en brillantísima operación. El enemigo se hallaba fuertemente atrincherado, pero fué derrotado y puesto en fuga. Abandonó en el campo más de 100 muertos, en su mayoría guardias de Asalto, y se le cogieron varios prisioneros cinco ametralladoras, 114 fusiles, un fusil ametrallador, municiones y viveres.

Por la tarde se verificó en Toledo el sepelio del teniente de la Guardia civil Sr. Maillo, agregado a las fuerzas de lonjales de operación. Presidieron el duelo las autoridades locales.

Las fuerzas nacionales reanudaron las operaciones sobre Madrid, dirigidas por el general Varela. La columna Asensio Cabanillas ocupó los pueblos de Torre de Esteban Hambrán, con escasa resistencia, y Méndrida, después de fuerte combate; la columna Castejón, que salió de San Martín de Valdeiglesias, tomó Pelayos y Nava del Rey, y la columna Delgado Serrano, que partió del cruce de las carreteras de Madrid y Avila, conquistó Villanueva del Prado y Aldea del Fresno.

Después de estas operaciones quedó constituido un nuevo frente desde Nava del Rey por Chapinería, Méndrida y Torre de Esteban Hambrán, a Santa Cruz del Retamar.

En el frente aragonés las tropas nacionales avanzaron hasta Farlete.

En el sector de Avila la columna de Requetés del teniente coronel Rada continuó su avance, ocupando importantes posiciones estratégicas.

La Aviación nacional bombardeó sobre los objetivos militares de Madrid y Málaga.

Llegó a Soria el general Moscardó, tributándosele un recibimiento entusiástico.

El gobernador civil de Toledo dictó una circular con interesantes instrucciones a los alcaldes para evitar medidas tributarias no autorizadas por la superioridad y detenciones injustificadas.

## Maristas saqueados

París, 14.—Se ha exigido al Gobierno de la Generalidad, por el de Francia, que se abra un expediente para justificar y castigar la estafa cometida por los grupos sinicales catalanes contra un grupo de frailes maristas franceses que abonaron 200 000 francos por conseguir su salida de la zona roja.

Hace varias semanas, el Gobierno francés protestó ante el de Valencia contra tal hecho, respondiendo éste con vaguedades que ponen de manifiesto la falta de autoridad del mismo, incapaz de hacer cumplir las leyes a los distintos «gobiernos» que «han sido» en el territorio republicano.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO  
**Rafael Gómez-Menor**  
IMPRENTA, PAPELERIA Y ENCUADERNACION COMERCIO, 57 - TOLEDO

COÑACS OSBORNE JEREZ  
Puerto de Santa María

EXTRANJERO

Los ingleses y el Comité de No Intervención

Londres, 14.—Esta tarde, después de la reunión del Consejo de ministros, el jefe de la oposición laborista, M. Atlee, se presentó en Downing Street, en donde fué recibido por M. Chamberland.

También acudió a Downing Street lord Plymouth, quien se cree trató de la próxima reunión del Comité de No Intervención, en el que tomarán parte Italia, Alemania, Gran Bretaña, Francia, Suecia, Portugal, Checoslovaquia y Rusia.—(Faro).

Los tranvías de Atenas compran sus coches a la industria italiana

Atenas, 14.—El ministro de los Ferrocarriles ha declarado que la Sociedad de los tranvías de Atenas ha tomado el acuerdo de comprar sesenta coches a diversas firmas de la industria italiana.

Los rojos han asesinado 114 religiosos austriacos

Viena, 14.—Un diario de esta capital afirma que en la España roja, con ocasión de la actual guerra civil, han sido asesinadas 114 personas, pertenecientes a una orden religiosa de procedencia austriaca.

Meten en la cárcel a toda la redacción de un periódico

Riga, 14.—Comunican de Khavadovk que la redacción completa del periódico más importante que tienen los Soviets en el Extremo Oriente, «Tihokvensky Bvvezda» (Estrella del Pacífico), ha sido detenida por acusación de campaña contrarrevolucionaria.

La inferioridad moral de los que atacan a los dos grandes hombres de gobierno que son Hitler y Mussolini

Berlín, 14.—La emisora nacional alemana, en su siempre interesante comentario político de la semana, subrayaba que, correspondiendo a las enormes manifestaciones celebradas por el pueblo alemán con motivo de la histórica visita de Mussolini al Führer, exasperados tal vez por la grandiosidad de ellas, y por la identificación de dos pueblos fuertes que aman la paz por encima de todas las cosas, se han dirigido unos soeces insultos desde Inglaterra contra los ilustres hombres de Gobierno que son el Duce y el Führer.

No se puede tolerar—decía—que estos dos grandes jefes de Estado hayan sido calificados como «gansters», esto es, como criminales, como lo han sido por los laboristas; y es más lamentable cuando se trata del representante selecto de un pueblo, ya que no tienen inconveniente en llegar al insulto con una jerga que esa sí que es propia de «gansters». No se dan cuenta que de esos insultos se puede sacar una conclusión: la de que es síntoma de la gravedad inferioridad moral en que se desenvuelven los que atacan a dos pueblos tan unidos para el bien y para la salvación del mundo.

El Instituto de Derecho Internacional, estudiará el derecho de asilo

París, 14.—En la próxima reunión del Instituto de Derecho Internacional se tratará, con carácter preferente, del derecho de asilo en las guerras y contiendas civiles, tema que se discutió en la última reunión celebrada en Luxemburgo a propuesta del miembro noruego señor Raestad, sin llegarse a una resolución.

El profesor español señor Trías de Bes, en cuanto se planteó la cuestión, formuló un enérgico alegato basando su razonamiento en la tragedia y vida en la zona roja, que causó enorme impresión a los asistentes, y que motivó una sentida intervención del miembro griego señor Politis en apoyo de la tesis del profesor español y para que éste formara parte de la ponencia, lo que le permitirá reiterar, en forma documentada, la verdadera situación de la España roja ante el organismo de estudios internacionales más importante del mundo.

Rusia pide a Norteamérica material de guerra por valor de 50 millones de dólares

El industrial inglés Muffield hace a la Universidad de Oxford un donativo de 1.300.000 libras

Londres, 14.—Lord Muffield, el gran y conocido industrial inglés del ramo de automóviles, que se ha distinguido por sus importantes dadas en beneficio de obras de caridad, puso a disposición de la Universidad de Oxford un millón de libras para la construcción de un nuevo Instituto de Estudios Sociales. También entregó la suma de 300.000 libras esterlinas para los trabajos de investigación de la Universidad en el dominio de la ciencia médica.—(D. N. B.)

Las conversaciones entre Alemania y Bélgica

Berlín, 14.—Ha sido publicada una nota en la que se afirma que el Gobierno italiano ha sido tenido al corriente de la marcha de las conversaciones entre Alemania y Bélgica.—(Faro).

No se renovará el empréstito a los ferrocarriles de Francia

Londres, 14.—En los círculos financieros se prevee que el grupo bancario que concedió un empréstito de 40 millones de esterlinas a los ferrocarriles de Francia, no renovará el empréstito a primero de noviembre, como corresponde.—(Faro).

Tenerife, 14.—Se ha comprobado que Norteamérica ha recibido de la Rusia comunista pedidos de material de guerra por un valor de 50 millones de dólares. Las fábricas yanquis destinadas a la construcción de material bélico trabajan intensamente para servir esos pedidos de Moscú, que, según se informa, se aplicarán para un fuerte rearme de la flota soviética de guerra.

Leon Blum a Washington en misión especial

París, 14.—Según informes oficiales del mejor origen, en breve saldrá con dirección a Washington el vicepresidente del Gobierno francés, León Blum, como encargado de realizar una misión especial cerca de aquel Gobierno de los Estados Unidos.

Sobre este asunto se hacen variadas hipótesis, pero parece lo más probable que el motivo del viaje esté relacionado con la guerra chino japonesa.

De los millones consignados para la defensa de París nadie sabe qué se han hecho

París, 14.—«L'Echo de Paris» pregunta al Consejo General del Sena, dónde están los veinte millones de francos que se concedieron para la defensa amplia de París. Nadie sabe dónde paran estos millones de la defensa parisina, que todavía se encuentra en estado embrionario.—(Faro).

EL ALCAZAR diario del frente

La neutralidad e integridad de Bélgica

Bruselas, 14.—El ministro de Negocios Extranjeros, M. Spaak, convocó a los periodistas belgas y extranjeros para leerles la nota alemana referente a la neutralidad e integridad de Bélgica.

El ministro comentó favorablemente los términos de la nota alemana, haciendo resaltar que estos acuerdos son provisionales, hasta que los definitivos sean redactados en la reunión de las potencias de Lorcano.—(Faro).

Se cree en una próxima convocatoria del Comité de No Intervención

París, 14.—En los círculos autorizados se cree que el Comité de No Intervención será convocado para fines de semana o en los primeros días de la semana próxima. En la reunión se debatirá sobre el problema español relacionado con los voluntarios extranjeros.—(Faro)

En la isla de Java cae un avión durante un vuelo nocturno

Batavia, 14.—Según noticias recibidas, un avión que efectuaba un vuelo nocturno en Surabaya y Batavia sufrió un accidente cerca de Broudon, en la isla de Java. Se calcula que resultaron nueve muertos.—(D. N. B.)

El Presidente de la Cámara de Comercio Internacional elogia las creaciones del régimen

Roma, 14.—Se halla viajando por Italia el nuevo Presidente de la Cámara Internacional, elegido en junio último en el Congreso de Berlín el importante industrial americano Thomas J. Watson. Después de una breve permanencia en Milán, el Presidente Watson se encuentra estos días en Roma donde se ha interesado mucho respecto a las recientes creaciones del Régimen y particularmente de la Exposición de la Revolución Fascista y de la Exposición Augustea de la Romanidad.

Estados Unidos no podrá temer ninguna guerra, dice un ministro yanqui

Washington, 14.—«Mientras que Roosevelt esté en la Casa Blanca, los Estados Unidos no podrán temer ninguna guerra.» Así ha dicho en un discurso el ministro de Correos, M. Farley, con motivo de la Asamblea de directores de Correos.—(Faro).

Una torre de 245 metros en Estokolmo

Estokolmo, 14.—En la zona de la nueva villa, será inaugurada una gran torre de cemento armado de 245 metros. Por tanto, 45 metros más que la torre Eifel. A unos 80 metros de altura se construirá un salón-bar, capaz para 700 personas.—(Faro).

XXV aniversario de la independencia de Albania

Tirana, 14.—El Gobierno albanés y miembros del Cuerpo diplomático, asistieron en la mañana de hoy a la ejecución del himno a la bandera de Albania, compuesto por el músico italiano Sg. Mario, autor del famoso himno italiano «Leyenda del Clave».

El himno de la bandera albanesa se inaugura con motivo de la celebración del XXV aniversario de la independencia de Albania.—(Faro).

Comentarios de indignación contra una exposición

Berlín, 14.—La prensa alemana entera, comenta con indignación la noticia de que con intervención del Ministro de Instrucción Pública de Checoslovaquia, doctor Franke, se ha inaugurado en Praga una exposición de arte, en la que se vilipendia el nazismo y el fascismo. El oficioso «Buersen Zeitung» juzga de insensatez el que un Ministro haya patrocinado una manifestación de un género sin precedentes.—(Faro).

En París se calcula en más de medio millón los obreros sacrificados por los dirigentes

París, 14.—Un comunista ha declarado en París que los marxistas, desde hace catorce meses, no han conseguido otra cosa que sacrificar estérilmente a sus hombres. En medio millón se calcula el número de obreros marxistas muertos y mutilados, y así se da el caso que se hagan acusaciones de muerte contra Largo Caballero y Prieto.

En el plazo de tres semanas—se dice en París—habrá desaparecido el último islote de los rojos del Norte.

El diario «Le Depeche», de tendencia francamente roja, publica lo siguiente:

«Después de liquidado el trozo de Asturias, el ejército del Cantábrico se volcará sobre otros frentes, y el mundo presenciara un caso parecido al de 1917, cuando se derrumbó el frente ruso, merced al impulso de los alemanes, y adquirió tal fuerza, que en aquellos días se jugó la suerte de la guerra; se romperá el equilibrio y la balanza se inclinará definitivamente al lado del general Franco.»

Cuando ellos lo dicen...

Incendio a bordo de un barco petrolero en aguas americanas

Trayton (Texas), 14.—Se declaró un incendio a bordo del barco petrolero «Zaraguana», debido a una rotura de la tubería conductora del líquido. Resultaron seis marineros muertos y nueve gravemente heridos.—(D. N. B.)

El general Abremoff establecerá en Sofía la central de los ex combatientes rusos blancos

Sofía, 14.—El general Abremoff, sucesor del general Miller en la Residencia de la organización de ex combatientes rusos blancos, residentes en Sofía, rehusó la oferta para fijar su residencia en París, que le fué hecha por el Comité de ex combatientes, y declaró que quiere establecer en Sofía la central de las organizaciones.—(Faro).

Bajas en el comunismo.—Una representación que desaparece

Dancing, 14.—El partido comunista no tiene ya representante alguno en el seno del Gobierno del Estado libre, por haber declarado los dos diputados comunistas que abandonaban definitivamente las filas del partido.

Se asegura que probablemente ingresarán en la fracción nacional-socialista.

Casa Díaz la mejor en flambres TOLEDO

Sociedad Anónima Mirat

HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO

Cáceres-Talavera

CON EL SIGUIENTE HORARIO:

Salida de Cáceres, a las 7,15	Salida de Talavera, a las 14
» de Trujillo, a las 8,30	» de Navalmoral, a las 15,15
» de Navalmoral, a las 10	» de Trujillo, a las 17
Llegada a Talavera, a las 11,15	Llegada a Cáceres, a las 18

Administraciones

Cáceres: Margallo, 56. Navalmoral: Avenida de las Angustias  
Trujillo: Plaza Canalejas, 11. Talavera: Carretera Madrid-Lisboa.

NOTA. El servicio es diario, excepto los domingos.

Lea usted EL ALCAZAR

# LA VIDA EN TOLEDO | Una Orden del Gobierno General del Estado a las Juntas de Beneficencia

Pese a las reiteradas órdenes, instrucciones y prórrogas de las mismas, dictadas por el Gobernador general del Estado, a fin de que las Fundaciones benéficas confectionen sus presupuestos para el corriente año, en cumplimiento de las obligaciones que les impone la vigente ordenación de la beneficencia, son numerosas aún lamentablemente las instituciones que han dejado incumplidas las mismas, a pesar de las exhortaciones recordatorias y órdenes circulares y directas que les han sido dirigidas por este Gobierno civil en cumplimiento de aquéllas.

Atendiendo estas consideraciones, nuevamente y por última vez, el Gobierno general del Estado se ha servido señalar un nuevo plazo para el cumplimiento de tal obligación, dictando al efecto la orden de 21 de septiembre último, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» de 24 del mismo mes, y que se reproduce a continuación:

1.º Se entenderán prórrogados por un nuevo trimestre, que expirará el 31 de diciembre del corriente año, los actuales presupuestos de las Juntas y de las fundaciones benéficas.

2.º Los presupuestos, tanto de Juntas como de Instituciones, que hayan merecido la reglamentaria aprobación de este Centro, se considerarán en vigor desde 1.º de enero al 31 de diciembre de 1938. Igual vigencia adquirirán los que, durante el plazo que determina el artículo 3.º de esta Orden, sean presentados y aprobados.

3.º Las Juntas y Entidades benéficas que aún no hayan enviado sus presupuestos y los que estén pendientes de subsanar los defectos reparados, los formularán y remitirán a este Gobierno general por conducto de las Juntas provinciales y con los informes inexcusables de éstas, en el improrrogable plazo de cuarenta y cinco días, a contar del 1.º del próximo mes de octubre, advirtiéndole que, por ser este último plazo concedible, se exigirán las máximas responsabilidades a quienes no cumplan con lo ordenado, y previniendo expresamente a las Juntas provinciales de Beneficencia para que extremen ex-

traordinariamente sus previsiones, a fin de que, en el plazo antedicho, no quede ninguna Junta ni Entidad benéfica sin cumplir este importante servicio.»

Por ello, y en cumplimiento de la misma, se conmina a los patronos de las Funciones benéficas que aún no hubieran cumplido la obligación de formular sus presupuestos para el corriente año, con la imposición de las sanciones que en la misma se señalan si no lo verificaren en el plazo que indica, además de adoptarse por esta Junta aquellas disposiciones a que le autoriza la legislación vigente, sobre la dirección y administración de dichas Fundaciones.

Toledo 1 de octubre de 1937.—(Segundo Año Triunfal).—El gobernador civil-presidente, *Silvano Cirusano*.

## Madriñas de Guerra

Los soldados Saturnino Pérez Gil, Ricardo Cubillos Molina, Modrego Ruiz, Manuel Martínez, Eusebio Escalada y Nicolás Pérez García, Tercio Numantino, 3.ª sección.

Los sargentos de aviación de Tablada, Federico Gómez Estrada, José Santos Pérez y Emilio Duniutti de Cepeda.

Los legionarios de la 11 Bandera 56 compañía de ametralladoras, Manuel Torralba, José Gordillo García, Antonio Pérez Vega y Justo Arroyo Pérez y los pertenecientes a la misma Bandera, 55 compañía, cabos José Censola Ortega y Antonio Lupiáñez Jiménez, practicante Castor Redondo Tello, y legionarios Mohamed Asmar, Fernando Almari Murguillo, José Martín Saeristán, Emilio Santos Mare y José Ramos Lozano.

Ignacio Herrero, de la 3.ª compañía de ingenieros.

Brigada Manuel Giménez Calvo-sanitario Carlos Téllez Malagotto, y soldados Francisco Crespo Sánchez, Francisco Aroca y Aroca, M. Jiménez, Santiago Hervás Roes y José Muñoz Santaló, pertenecientes todos a la 31 Batería antiaérea del Regimiento de Artillería de Costa, núm. 1

El alférez provisional de artillería don Juan de Echave Gustaeta, de la 13 batería del 1.º Regimiento Pesado.

# El Cuerpo de Intendencia Militar celebra el día de su Patrona

Hoy, a las 10:30 de la mañana, y en honor de su Patrona, Santa Teresa de Jesús, el Cuerpo de Intendencia celebrará una solemne misa en la Iglesia de PP. Carmelitas, y mañana, a la misma hora, un funeral por los difuntos del Cuerpo.

El comandante de Intendencia jefe administrativo de Toledo invita a todos los toledanos para que asistan a los actos.

## CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA DE TOLEDO

### AVISOS

Se recuerda a los afiliados a esta Organización la obligación que tienen, si se encuentran parados, de comunicarlo a ésta con objeto de gestionar su colocación lo más rápidamente posible. Por la Patria, el pan y la justicia. ¡Arriba España!

Se ordena a los afiliados que a continuación se citan, se pasen, sin excusa alguna, por la delegación local de la Central Nacional Sindicalista de Toledo, para resolver un asunto que les interesa.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. El delegado sindical local.

Lista de los afiliados que se mencionan:

- Domingo Fernández Puebla.
- Juan José Espadas Oliver.
- Saturnino Delgado García.
- Laureano Piedrahíta Casarrubio.
- Juan Rodríguez Fernández.
- José Martínez Sánchez.
- Francisco Villacañas Rodríguez.
- Julián Gutiérrez Pinilla.
- Juan Ramé Martín.
- Gregorio Alonso Ballesteros.
- Arturo Alfonso González.
- Mercedes Aguirre López.
- Julián Muñoz Avila.
- Eduardo Hernández Navarro.
- José Calderón Martín.
- Crisóstomo López Palomo.
- Julián Moreno Alvarez.
- Valeriano Alcántara García.
- Francisco de la Cuerda Medina.
- Catalino Romero Benito.

## Pladoso acto en el Cementerio de Nuestra Señora de Sagrario

Ayer se verificó el acto de imponer la Cruz de los caídos en la sepultura de don Sixto Rey Moraieda, miembro que fué del extinguido Cuerpo del Requeté Auxiliador y que falleció el día 12 de mayo del presente año víctima de un bombardeo de la aviación roja.

El capellán del cementerio rezó un responso ante la sepultura del señor Rey, que contestaron todos los asistentes, rindiendo así el último homenaje a un mártir de la Patria.

El acto fué presidido por don Víctor José Marina jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS; concejal del Ayuntamiento, señor Jarabo, secretario de la CONS, señor Prieto, y alférez representante del Tercio del Alcázar, señor Blázquez.

Hoy es el día del **PLATO UNICO**



**ESPECTACULOS**  
CINE MODERNO.—Hoy a las 4,30 y 7, El gran caballista Ton Tyler en **DEUDA DE SANGRE**  
CINE IMPERIO.—A las 4,30 y 7. Una noche en el Gran Hotel por Marta Eggerth.

## Sección Religiosa

DIA 16.  
SANTORAL.—La Pureza de Nuestra Señora.—Ss. Víctor III, papa.; Ambrosio, Florentino, Lulo, obs.; Gato, ob.; Gerardo, Magella cf.; Martiniano, Saturiano, Elifio, mrs.

## CULTOS

Iglesia de Padres Carmelitas  
Continúa celebrándose con gran asistencia de fieles el solemne novenario consagrado a la Excelsa Patrona de España, Santa Teresa de Jesús, con el siguiente orden: Por la mañana, a las ocho, misa con acompañamiento de armonium. Por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Novena, Gozos y Reserva. Predicando el Reverendo Padre Evaristo, de la Virgen del Carmen.

Todo buen español no impedido, tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

**DENTISTA**  
A. Gómez de las Heras  
Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia.  
Belén, 10 — Toledo

## Los funcionarios públicos, trabajarán ocho horas

### Visita domiciliaria de la Virgen del Carmen

Se ruega a los socios de la Visita domiciliaria de la Virgen del Carmen reintegren al Convento de Padres Carmelitas las capillas que conserven en sus domicilios.

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una orden disponiendo que en todos los organismos dependientes de la Junta Técnica del Estado, tanto centrales como provinciales, la jornada de trabajo en las oficinas durará como mínimo ocho horas, distribuidas entre mañana y tarde, según la conveniencia señalada por el jefe respectivo, que será responsable del cumplimiento de esta orden.

**Agencia RIESCO** CERTIFICADOS DE PENALES Y ULTIMA VOLUNTAD  
Procurador LICENCIAS DE CAZA  
Amador de los Ríos, 11 CERTIFICACIONES, CATASTRO TOLEDO RUSTICO Y URBANO  
Solicitudes organismos oficiales y Junta de Incautación.—Prórroga testamentarias; Ingreso liquidaciones; constitución depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de Jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

Tambores, cornetas, fusiles, aluminio, etc.  
**Fabricamos de todo para Cadetes, Flechas y Palayas**  
**La casa más importante de España**  
Pidan lista de precios  
**ALMACENES REYES MAJOS.—SEVILLA**

ría don Juan de Echave Gustaeta, de la 13 batería del 1.º Regimiento Pesado.

Miguel Sanz Martín, José Luis Apruzzese y Gonzalo Martín, de la cuarta cuadrilla de las fuerzas aéreas.

Soldados: Félix Alonso, Vicente Rodríguez, Cipriano Estéban, Mauricio Fernández, Estéban Tovar y Máximo Redondo, pertenecientes a la División Marroquí núm. 50, 1.ª Brigada mixta, Regimiento 91, Batallón 253. Plana Mayor.

Los legionarios Matías Jiménez y Victoriano Vergara, 12ª Bandera de la Legión, 17 Compañía.

Soldado Ricardo Trapero, de Ingenieros de Telégrafos. José Carreira, legionario de la 12ª Bandera del Tercio, 46 Compañía. Camillero.

Sargentos Juan Escobar y Ricardo González. Cabos José Coco y Manuel Valcarcel y legionario Doroteo García, todos de la 28 Compañía y el cabo Manuel Cancelo, de la 25 Compañía de la 7.ª Bandera de la Legión.

Soldados de la Compañía expedicionaria de Sanidad Militar (Capitán Maté), Joaquín Valiente, Benito Sagasti, Eugenio Ruiz e Ignacio Arego.

Sargento de Asalto Rafael Aizpúrrua y guardias Manuel Dorado, Rafael Villalobos, José Cueto, José Carmona y Antonio Medina, de la 30 Compañía de Asalto.

Abdelá Ben Mohamed Abdela (a) Gorila, de Regulares de Tetuán, 1, 7.ª Tabor.

## Los católicos norteamericanos expresan su simpatía por la causa de la España nacional

Nueva York, 14.—Ciento setenta y cinco católicos de los más destacados de los Estados Unidos, entre los cuales figuran eclesiásticos, directores de periódicos y profesores, han firmado un documento en el cual expresan su simpatía por la causa que defiende el general Franco. Este documento dice entre otras cosas: «la lucha que lleva a cabo el general Franco, está tan justificada como la revolución americana de 1776. Cuando se habla de la intervención de los moros, italianos y alemanes, que luchan en las filas del general Franco, no hay que olvidar que del otro lado de los comunistas luchan rusos franceses y americanos.

Franco es quien defiende la verdadera democracia española y el cristianismo en contra de la dictadura soviética...» El documento es una respuesta de los jefes católicos americanos, a una proclama publicada recientemente por dirigentes liberales en favor de los potentados de Valencia.

**BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS** (viuda de Lastra)  
La casa que más barato vende  
Teniente Vicente Pascua núm. 3.—Piedrahíta (AVILA)

**“CASA MOLINA”**  
Efectos militares y de Iglesia  
COLUMELA, 16  
CADIZ

Información general

# La brillante defensa de Fuentes en el sector aragónés

Zaragoza, 14.—(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón.—La crónica anterior la dedicamos, como era natural, a destacar la grandiosa victoria aérea del día del Pilar, que tanto entusiasmo ha despertado, no sólo en España, sino en el Extranjero.

Otra vez los rojos querían poner en grave aprieto a Zaragoza, y por ello continuaron en su presión en el frente alto aragónés, sector de Sabiñanigo, donde llevan tantos días realizando intentos.

Seguramente que los rojos no tienen otro propósito que distraer fuerzas del 5.º Cuerpo de Ejército hacia los Pirineos. Pero pueden convencerse de que estas estrategias son inútiles.

Nuestro Mando ordenó un avance en el sector de Orna, donde nuestras tropas siguieron limpiando de enemigos el terreno ocupado y conquistando importantes posiciones y alturas.

Pero por donde el enemigo quería haber hecho una brecha hacia Zaragoza era por Fuentes del Ebro. Horas y horas estuvo haciendo fuego de cañón, que los nuestros aguantaron en las trincheras esperando que la infantería marxista se decidiera a avanzar.

Mas esto no es el frente de los rojos, que fían todo a la protección o a la acumulación de material ruso.

Aquí presentaron varias docenas de tanques moscovitas, que intentan ganar terreno, haciendo intenso fuego de cañón. Pero los nuestros, lanzándoles gran cantidad de botellas de líquido inflamable y de bombas de mano, lograron inmovilizar a los monstruos e inutilizar nueve de ellos, dejando seriamente averiados a otros dos más.

En vista del desastre de la jornada, los rojos intentaron de madrugada una nueva incursión sobre Zaragoza, sin lograr sus propósitos y viéndose precisados los aviones a lanzar sus cargas a más de veinte kilómetros de la población.

El café que los rojos querían tomar en Zaragoza se ha puesto de un negro muy subido.

Pero si grande fué la jornada bélica de ayer, mayor importancia ha revestido la de hoy. En el sector de Sabiñanigo nuestras fuerzas han continuado su avance desde Pueyo Mayor hacia las posiciones del Paco de Azul, llegando a recuperar más

posiciones en una hábil maniobra envolvente que con enorme destreza realizó nuestra infantería.

Fortificadas y consolidadas ya estas posiciones, las mismas fuerzas han rechazado duramente varios contraataques, en los que se han hecho al enemigo numerosas bajas.

En el transcurso de la jornada, se presentaron a nuestras líneas de ese frente, siete milicianos.

También en el sector de Orna prosiguió la limpieza de enemigos al sur de Ara, ocupándose Salana, Mairal y una Paridera entre las cotas 1.127 y 1.120.

Por este mismo sector de Orna el enemigo insistió en sus ataques durante la madrugada a la loma de Raspún, y por la tarde, a las posiciones de Orános y Mirador del Abuelo, siendo rechazados todos ellos.

Pero donde el enemigo quería obtener una victoria decisiva ha sido en el sector sur del Ebro, donde ha iniciado varios ataques de extraordinaria intensidad, con el propósito de arrollar a nuestras fuerzas.

Los combates, de dureza inusitada, tuvieron lugar desde Fuentes de Ebro hasta el vértice Sillero, del sector de Mediana.

Con esta finalidad, y después de intenso bombardeo y fuerte preparación artillera, se lanzó la infantería roja en oleadas a nuestras líneas, precedida de cincuenta tanques rusos. Los nuestros, no sólo contuvieron la embestida, sino que rechazaron al enemigo con dureza adecuada a la importancia del ataque.

Durante varias horas, la lucha adquirió caracteres de batalla importante, y la infantería roja, destrozada, se retiró desordenadamente, dejando delante de nuestras líneas, sin poderlos recoger, 16 tanques rusos inutilizados.

Por la tarde, el enemigo ha vuelto a atacar fuertemente, y de nuevo nuestros soldados han escrito una brillante página de heroísmo, causando una espantosa carnicería en las filas rojas.

En resumen: la jornada puede considerarse como de gran dureza, si bien ha constituido un triunfo clamoroso de nuestra Infantería, en colaboración como siempre, con nuestra gloriosa Aviación.—(Faro).

## Exposición homenaje al escultor Montañés

Salamanca, 14.—Hoy se ha inaugurado en Sevilla, con asistencia del general Queipo de Llano y de todas las autoridades, la exposición

## Tres de los aviadores derribados por la aviación nacional eran rusos

Salamanca, 14.—Después de la grandiosa victoria aérea conseguida durante la jornada de ayer se ha comprobado que tres de los aviadores que fueron derribados por la Aviación nacional eran de nacionalidad rusa, habiéndoseles encontrado documentos que demuestran la intervención rusa en la aviación al servicio de la España roja.

Desde luego, es absolutamente falso cuanto comunican las radios rojas de que han ocupado documentos a un piloto italiano, entre otras razones porque cae por su propia base el que un general mande orden oficial y es notorio que en ellas se encuentran al mando de un general español.

Hoy nuestras tropas se dedicaron a la piadosa tarea de enterrar los cadáveres de 12 pilotos rojos caídos en nuestro poder durante la jornada de ayer.

## La contumacia de los rojelos

Leganés, 14 (noche).—Especial para EL ALCAZAR por María de Bueno Núñez de Prado.

Uno de los objetivos que más insistentemente persiguen los rojelos es la posición de la Cuesta de la Reina, para ellos de capital de importancia porque es nudo de comunicaciones, pues estas apenas tienen un poco de respiro caigan solas las posesiones de este sector.

Hacia días que nuestros mandos estaban enterados de las idas y venidas de los rojelos, afanosos en aprovechar las noches oscuras para pasar camiones e intentar las concentraciones, propósitos estropeados por los certeros disparos de nuestra artillería que ha realizado verdaderas maravillas, de precisión; pero como los rojelos son testarudos en un afán de alardear de fuerza y obediendo, según informes, a una seria grandeza de

## Fuentes, dique en Aragón a los Intentos marxistas

Zaragoza, 14, (madrugada).—Información especial para EL ALCAZAR por Fernando Ors.

La metralla roja circunda, desde hace varias semanas, todo aquel recinto, que es una de las murallas que sirve de dique en Aragón a los intentos, tantas veces fallados de los marxistas en sus afanes de revancha. La población sigue estoica y valerosamente aquellas furiosas embestidas de la impotencia enemiga, que se ensaña contra las piedras de Fuentes, como desquite por no poder derretir el valor y la femeridad de nuestros soldados, que uno solo se basta para reducir y contener a una sección.

Todo el empeño que los rojos han puesto en desalojarlo se volvió tenacidad en sus habitantes para mantenerlo; y cuando se encuentra a hombres y a mujeres de ese temple, no hay fuerza ni elementos para avasallarlos.

Anteayer y ayer la artillería roja redobló sus ataques contra el mismo. Las bocas de los cañones volcaban todo su furor. Hubo momentos en que todo el pueblo quedaba por completo envuelto en un huracán de metralla y humo. Nadie quiso abandonarlo. Si los rojos quisieran entrar, sería señal de que

antes habían caído muchos valientes, a los que tendríamos obligación de vengarlos, en lugar de reclamar pases para alejarse de la zona amenazada. Reclamaban fusiles y bombas de mano, para aumentar si fuese necesario el cupo de nuestros soldados.

¡Así estaban de ánimo y de espíritu! ¿Quién puede desafiar a los corazones en esa extensión de patriotismo.

Me acompañaba esta mañana, cuando llegué hasta el sector batido, el periodista bonaerense don Sergio Chiappoi, redactor del importante rotativo de Buenos Aires «El Mundo». Estábamos a las puertas mismas de Fuentes, que se nos hacía difícil franquearlas, sin verdadera exposición, porque una ametralladora enemiga había tomado como blanco nuestro coche, alrededor del cual, y por entre los cristales, zumbaba el plomo que nos buscaba.

Unos cuantos aparatos rojos aprovechaban el momento propicio, en que el espacio lo tienen libre, para verificar uno de sus acostumbrados viajes de descarga y escape. Los cañones rusos, sin conseguirlo, espoleaban la carretera entre el Burgo y Fuentes, para limpiarla de tránsito.

El Sr. Chiappoi, en aquel duro momento en que se desataba la ofensiva roja, comprendía y admiraba el orgullo del soldado español, que conversaba con él alegremente, sin conceder otra importancia al ataque rojo que el de una de las muchas escaramuzas que a diario se desatan, sin otra compensación para el enemigo que rebajar la moral, cada día más decaída, de sus hombres, que se quedan en Aragón para fecundar la riqueza de los empeñados en destruir.

Desde las once de la mañana hasta después de la tarde duró la acometida enemiga, con toda la aparatosa intervención del gran tren de material que el enemigo ha trasladado del frente de Madrid con sus mejores fuerzas de choque. Ametrallaron hoy también ante nuestras líneas, a las que la infantería roja ni siquiera se atrevió a acercarse, sin que antes no se asegurase y proclamase la victoria.

En las trincheras se vitorea el espectáculo al ver retroceder a la jauría en franco pánico. La infantería roja desiste de un avance, en el que tendría que presentarse completamente al descubierto. De uno de los carros rusos se fugan, abandonándolo, los que tenían a cargo el servicio, que corren alocados sin atinar a orientarse, para volver a sus posiciones, y van a caer en las nuestras. No pueden explicarse que unos puñados de hombres lleguen a tal grado de heroísmo. ¡Pero allí está patente! Cuatro carros rusos deshechos, nueve inutilizados, el resto en fuga, acompañados por el tamborileo de la metralla.

En Fuente seguía con emoción el proceso de ese combate, en el que nuestros hombres tenían que pelear con un enemigo que se parapetaba en recias correas de acero. Se comprendía que los rojos estaban apostando a una de sus bazas más firmes y valiosas. Al pecho y al coraje de nuestros legionarios invencibles, como siempre, lanzaban aquellas catapultas aspilleras con las bocas de oficio, expellendo su vómito negro. El esfuerzo enemigo se sangraba en sacrificio estéril y abandono de valioso material, sin cubicación que lo compensara.

Nuestros pilotos respondieron más tarde a la agresión urdida por la mañana. Nuestras escuadrillas de bombardeo y caza calaron las líneas marxistas, sobre las que toda la tarde estuvieron haciéndosentir, amorligando el ruido de sus baterías, que, descubiertas, buscaban refugio menos expuestas.

## Sigue el paso de soldados y milicianos rojos a nuestras filas

Dicen que allí todos los mandos son extranjeros

Salamanca, 14.—Sigue el paso constante de soldados y milicianos rojos a nuestras filas por el frente de Peñarroya, en el que durante el día de hoy no ha habido novedad digna de mención.

Los evadidos del campo rojo cuentan como caso curioso que una batería estaba mandada por un capitán checoslovaco, y que como, naturalmente, no le entendían, tenía que hacerlo por señas.

También señalan que al mando de algunas baterías hay oficiales franceses, y en otras, tanto los mandos como los servidores, son rusos.

En el batallón de internacionales todos los mandos son extranjeros.

Dicen que oyeron lamentarse a un oficial francés del gran número de deserciones y de extranjeros que se vuelven otra vez a sus países respectivos, desengañados.

## Anarquista con millones robados

Paris, 14.—Se halla en París el anarquista Juan Soler, perteneciente a la C.N.T. F.A.I.; reside en el número 16 de la calle Clauser, en el primer piso de la escalera interior. Es íntimo amigo del anarquista Portela, elemento destacado de la F. A. I.

Juan Soler tiene en su poder gran cantidad de objetos de arte, procedentes del robo y se dice que se ha hecho con millones de francos.

Lea usted EL ALCAZAR

homenaje al célebre escultor Martínez montañés, organizada por la Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría, acto al que asistió también numeroso y distinguido público.

Primeramente el director del Museo de Bellas Artes, señor Sánchez Pineda habló acerca de la gran figura del escultor y de su obra en el siglo de oro.

El general pronunció unas palabras, diciendo lo complacido que presidía este acto de cultura, pues ahora al exponer estas obras de arte, después del desastre que han hecho los rojos en el Museo del Prado, se puede ver como aquí se respeta y se conserva el tesoro nacional.

Dijo también, que la Religión había sido siempre una fuente de inspiración del arte y que las esculturas de Martínez Montañés avivan la fe.

A continuación procedió a inaugurar la exposición, en la que figuraron dieciocho esculturas, entre ellas una magnífica de Santa Ana, a la que le falta la Virgen, porque las hordas marxistas en el incendio del once de mayo de 1931, intentaron destruir todo el grupo y únicamente se quemó la Virgen, salvándose la figura de Santa Ana.

Esta exposición homenaje a Martínez Montañés, durará varios días, y durante ella se celebrarán interesantes conferencias a cargo de eruditos y académicos, haciendo visitas a las iglesias donde se encuen-

# La formidable labor de la Junta Técnica del Estado

## Capacidad de dirección

Yo no sé si el lector habrá calculado alguna vez los millones de toneladas de material y avituallamiento que desde el principio de las operaciones fué necesario movilizar para que «no» nos diésemos cuenta de unas necesidades que de hora en hora quedaban satisfechas. El enemigo tenía en su poder los medios industriales, a los que estaban confiados el abastecimiento normal. Mientras en la zona roja, con aquellos poderosos medios, se acentuaba la descomposición y se hacían notar los primeros síntomas de la incapacidad de dirección, nosotros, al revés de lo que allí sucedía, reajustábamos todos nuestros recursos, muy inferiores a los de ellos, y dábamos satisfacción al consumo general que era necesario. No teníamos industrias de guerra, y se improvisaban. Teníamos a Vizcaya, Cataluña y Valencia en frente, con los puertos abiertos entonces al material de que carecieran, y con las bodegas del Banco de España con su póliza de divisas y barras doradas. A los tres meses escasos vencíamos este enorme escollo, en el que el enemigo confiaba—¿por qué no decirlo?—toda su confianza.

Las industrias textiles, químicas, siderúrgicas y metalúrgicas tardaríamos en poder incautarnos de ellas. Levante les crecía su magnífico esplendor agrícola. En contra para el enemigo, nosotros disponíamos de la carne y el trigo—Glicia y Castilla—ventaja que, aunque pesaba en la balanza de los beneficios, no era lo suficiente para nivelar la desproporción que entre la del enemigo y la nuestra, a favor de aquél, existía. ¡Cuántas noches debió desvelarse el Caudillo con esta obsesión! La guerra, ya lo hemos repetido algunas veces, no se gana solamente con el valor de los hombres en los campos de batalla. Este es un factor definitivo, cuando está amperado con las municiones que necesita, con los medios para trasladarlas, con el material que hay que reponer, con el avituallamiento de boca, con las especialidades clínicas y farmacéuticas, con el tonelaje de comestibles que hay que arrastrar detrás de las columnas.... Algunas de las industrias que podíamos mover carecían de las primeras materias. De todo había que proveerse, cuando no improvisarlo, e incluso acometer modernas y nuevas instalaciones. Fué la obra gigantesca que el Generalísimo encomendó, bajo su orientación también personalísima y directa, a la Junta Técnica del Estado.

## El general Dávila

Al frente de la misma destacó la figura del general don Fidel Dávila. Modesto, sencillo, trabajador incansable; hasta el día del desgraciado accidente que costó la vida al general Mola, estuvo a la cabeza de aquel organismo, en el que rindió servicios tan estimables y meritorios como los que apreció el Generalísimo al dirigir después el Ejército del Norte. El general Dávila supo conocer desde el primer momento la trascendencia decisiva del Consejo Económico que funcionaba bajo su dirección, y consiguió sacar del mismo el rendimiento máximo que podía ofrecer. Supo, además, rodearse de los colaboradores mejor dispuestos y calificados, para que de aquel laboratorio, en el que se trabajaba a toda presión, saliese la ordenación económica o social, llámese como se quiera, que es hoy patrón en el que se habrán de calcar los resultados de su eficacia. Porque hay que decirlo bien alto: en sustancia, aque organismo, verdadero Ministerio técnico, ha señalado las normas fundacionales de los que le sucedan en el porvenir; rendimiento, visión justa y acertada de las necesidades de España, escasez de burocracia y fecundo trabajo, en horas y resoluciones, del escaso personal que hay al frente de aquellos importantes servicios, y lo que ya era hora que se hiciese: el interés al servicio de la Nación, subordinada a los intereses particulares, siempre en pugna con las conveniencias de aquélla. Empezó a ensayarse la economía dirigida, de cuyos excelentes resultados no nos podemos quejar, aunque los descontentos y egoístas de siempre acusen el descontento, que es el mejor resultado del buen efecto de aquélla.

## El general Jordana

El general Jordana, ex alto comisario de Marruecos y bien documentado y curtido en nuestros problemas económicos interiores, a cuyo estudio y conocimiento ha dedicado buen caudal de sus años, sigue sin variación las normas que señaló el Generalísimo y secundó el general Dávila, ampilando, como es lógico, la expansión, cada día más robusta y firme, de la Junta Técnica, rodeada siempre de mayores atribuciones, ganadas por sus aciertos. Entre los elementos activos que en el mismo instante de crearse la Junta Técnica volcaron todo su fervor y vincularon a la misma todas sus actividades, figuran dos hombres, entre los seleccionados, que pronto habremos de citar, porque deseamos ampliar esta información de hoy con la detallada enumeración de los servicios que la Junta Técnica ha prestado a la Causa nacional:

don Andrés Amado y don Joaquín Bau; el primero, como titular de los servicios de Hacienda, y el segundo, atendiendo los de Industria, Comercio y Abastos, Tratados de Comercio, etc. Y un dato de gran interés significativo: los dos nombres se unen en la lealtad y amistad fraternal que les unía a Calvo Sotelo, de tal modo, que se puede decir que eran sus dos discípulos más apasionados y sus colaboradores más estimados. Austeros e intransigentes en la formalidad de sus principios, como Calvo Sotelo. Orgullosos de su personalidad española, españolista y españolísima, como Calvo Sotelo. Fieles a sus enseñanzas y a sus desvelos, Amado y Bau siguieron siempre una línea recta que pugna con la moral acomodaticia de aquella política contra la que violentamente lucharon al lado de Calvo Sotelo, sin temor a ser vencidos, porque sabían que la verdad estaba en ellos y que acabarían por imponerla por la gravitación forzada y obligada de los sucesos.

Los proyectos financieros que acariciaba desarrollar algún día, los discutía con la fina inteligencia con que Amado sabía profundizar en aquellas materias. En orden a la disciplina que se había de imponer a nuestra anárquica economía, Calvo Sotelo encontraba siempre en don Joaquín Bau la resolución clara del hombre que consiguió su experiencia viviendo y resolviendo los problemas, como si el régimen por el que ahora luchamos ya hubiese sido impuesto.

## Requetés catalanes

Bau meditaba en su despacho; pero era en la calle, al aire de las ansias populares, en donde é encontraba el ambiente, en donde se complacía en resolver, porque era en aquél en donde se demostraba la virtualidad de sus ambiciones, que le ofrecían la justa alegría de haber comprendido y acertado, aunque tan difícil parezca que una causa siga a la otra. Hoy, don Joaquín Bau, el «único» diputado por Cataluña al que se le podía llamar sin adulación español y españolista; el que convocaba en Montserrat el «aplech» en el que se desplegaban banderas españolas y exigía bajo juramento a los Requetés catalanes su promesa de luchar y ofrecer su vida por España, sólo por España; el que se negaba a pronunciar otro grito que no fuera el que hoy vibra desde las trincheras a las calles, desbordantes de pasión, de las ciudades; el que se negaba a transigir con nada que menoscabase la intangibilidad una, grande y libre de la nación; el que en mítines y en conferencias, en los momentos de más ardor cantonal recibaba para España el signo tradicional que tradujeron con su unión Isabel y Fernando; el Imperio, y por él todos los hombres; el que se enfrentaba, sin importarle las consecuencias, con la burguesía demagógica que amamantaba y acunaba al comunismo y la exigía que respondiese con obligada liberalidad al concepto humanitario de su formación cristiana, con la que con sus procedimientos se presentaba en pugna—al lado antes del general Dávila y hoy al del general Jordana, y sabiéndose fiel intérprete de las ansias del Caudillo, que ya anticipa parte de la obra que se hará cuando se acabe la guerra, porque hoy lo importante es ganarla cuanto antes—, responde a su historia, a su tradición y a las enseñanzas de Calvo Sotelo con el patriotismo que para éste era la primera y condición elemental que era necesario demostrar para que él les pudiera llamar sus amigos.

## Admiración de economistas extranjeros

Llevamos quince meses de guerra. El balance que de éstos puede ofrecer don Joaquín Bau no puede ser más firme: las industrias en marcha y abastecidas; el comercio, normalizado. Respeto y solvencia en el extranjero, en donde cada día es más frecuente la solicitud de Tratados; una política irrefragable de abastos, con la que se consigue que la vida, no sólo no se encarezca, sino que se puede afirmar que en muchos aspectos resulta más fácil y accesible que antes.

La libertad de desenvolvimiento económico, en sus diversas manifestaciones, que es la garantía de lo que se puede llegar a conseguir si no se cambian los métodos que nos concedieron esa supremacía. Nuestro crédito, que se vuelve a cimentar por la política de restricción de gastos que se sigue y de aprovechamiento de todas las fuentes de nuestras energías y actividades, que ha de conducirnos a la emancipación absoluta, de la que hoy ya estamos casi completamente liberados; de aquella tutoría a la que obligadamente parecíamos ligados. Nuestras deudas se contraen con tal hermetismo, que cuando con detalle podamos referirnos a ellas, se asombrará la gente por la insignificancia del capítulo que creará el más pavoroso y está eliminado de nuestra preocupación.

Ahí, a grandes rasgos, queda registrada la labor que se debe a la Junta Técnica que, inspirada por el Generalísimo, gana la guerra con la admiración de todos los economistas extranjeros.

FERNANDO ORS

## La libertad del Pueblo y la posesión de colonias

El gran discurso tradicional que acostumbra pronunciar el Canciller alemán en la «Fiesta de la Cosecha» cerca de Hameln, ha sido esta vez especialmente consagrado a probar la estrecha unión de la Agricultura y del trabajo campesino con todos los problemas vitales de la nación. Adolf Hitler ha dicho que la gran manifestación en Bückerberg no se hubiera podido celebrar si «un escudo y una espada» no hicieran guardia sobre la reunión. La libertad que disfruta cada alemán, puede ser sólo la libertad de todo el pueblo y sólo se puede mantener cuando cada uno aporta su ofrenda. El Canciller llamó especialmente la atención sobre la importancia del territorio habitable para el porvenir y la prosperidad del pueblo. En relación con esto, habló de nuevo sobre el problema, colonial y dijo que Alemania no puede contentarse con el derecho a comprar materias primas y alimenticias en colonias extranjeras. Alemania puede sólo comprar si tiene dinero, pero éste le ha sido quitado por sus enemigos de antes en un despojo que ha durado quince años.

Si el Canciller alemán reclama ahora por tercera vez, en el curso de cuatro semanas, y con toda solemnidad colonias, esto no es sino la prueba patente de que el Gobierno alemán está decidido a que el problema no pase en adelante al olvido. Al comienzo del «Día del Partido» de Númberg, Adolf Hitler explicó detalladamente en su proclamación las reclamaciones coloniales, habiéndose vuelto a ocupar de ellas luego en el discurso de clausura. En un té ofrecido a los periodistas extranjeros durante el «Día del Partido», el Canciller rebatió a fondo las objeciones pue-

tas por sus huéspedes a las reclamaciones coloniales alemanas. Ahora en la «Fiesta de la Cosecha», ha vuelto a tratar públicamente por tercera vez la cuestión rechazando con ironía los argumentos de ciertos gobernantes extranjeros que quieren conservar para sí todas las colonias y ahorrar a Alemania las cargas de las posesiones coloniales. Finalmente dijo que Alemania había conquistado en otro tiempo sus colonias siguiendo los ideales y los usos del derecho de gentes, pero que las había vuelto a perder por otros principios, que deben ser condenados duramente desde el punto de vista de la moral de la Sociedad de Naciones.

Hace todavía poco tiempo las reclamaciones coloniales alemanas han sido rechazadas con seguridad por altos gobernantes extranjeros, especialmente por el ministro de Relaciones Exteriores, Eden, en la discusión general de la Asamblea de la Sociedad de Naciones en Ginebra. Una parte de las objeciones levantadas contra las reclamaciones alemanas parecen dar la impresión de que la libre entrada comercial a los territorios de materias primas de la tierra, sería una compensación equivalente a la posesión directa. Otra parte de las objeciones trata de hacer aparecer los deseos coloniales alemanes como cosa de pura táctica. Las explicaciones de Adolf Hitler en ocasión de la «Fiesta de la Cosecha» no dejan duda alguna de que la reclamación de posesiones coloniales es para Alemania cuestión de principio y de derecho y que Alemania no puede renunciar a las colonias, a causa de que necesita asegurarse el aprovisionamiento de materias primas y alimenticias.

## El poder diferencial del dinero

Leemos en un artículo de García Cienfuegos, aparecido en «El Diluvio» del 1.º de los corrientes, lo siguiente:

«Nunca como ahora ha sido tan irritante el poder diferencial del dinero. El que dispone de veinte duros diarios come y cena. Y el que sólo dispone de tres o cuatro —y son muchísimos, mis estimados señores, los padres de familia que perciben menos de cien pesetas semanales—, pues esos, desayunan nada más».

¿Quién dispone en la España roja de cien pesetas diarias? No son ciertamente las clases perseguidas, no son los obreros honrados, sino los «beneficiarios» de la revolución. El resultado de siempre. La igualdad revolucionaria es ésta: crear nuevos privilegios, una carta de favorecidos, mientras todo el pueblo padece de hambre.

## El pueblo que no fuma

«El Diluvio» del 30 del pasado da cuenta de que un registro efectuado en la calle de Valencia, de Barcelona, se encontraron 200 pesetas y cuatro cajas de «Farias». Botín terrible. El suelto, en negrilla, lleva el título de: «¿Aún existen «Farias»?». Si, existen todas las que se quiera. Pueden adquirirse en todos los estancos de la España Nacional al mismo precio que antes del 19 de julio.

Que lo sepan los fumadores; mejor dicho, los ex fumadores de la España roja.

Lea EL ALCÁZAR

diario del frente

## La campaña contra Largo

París, 14.—De día en día se acentúa la campaña que Prieto, Negrín y sus compinches, han iniciado contra Largo Caballero. Primero le hicieron saltar de la Secretaría General de la U. G. T., en la que han puesto a González Peña y ahora no le dejan hablar.

El Comité de Valencia acaba de declarar subversiva toda propaganda que esté respaldada por Largo Caballero, alegando que no está sujeta a las normas de la censura.

Hace un par de días se reunió la nueva Comisión Ejecutiva de la U. G. T. bajo la presidencia de González Peña, y acordó levantar la desautorización que, por orden de Largo Caballero, pesaba sobre los periódicos «Claridad», de Madrid, y «Las Noticias», de Barcelona, como portavoces de la U. G. T.

Por otra parte, González Peña ha hecho declaraciones en las que ha atacado duramente a Largo Caballero.

## Casa REGUILON

COMESTIBLES FINOS

Cuatro Calles, 11, teléf. 1713  
Santo Tomé, 6, teléf. 1762  
TOLEDO

B A R C E N T R O  
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ  
Plaza del Generalísimo Franco  
Talavera de la Reina

# Bilbao resurge con pujanza

### La industria y la banca recobran su potencialidad

En Bilbao se encontró la mayor parte de la maquinaria que los rojos en su huida habían evacuado de los pueblos abandonados. Al aparecer los dueños legítimos la recobran y van poniendo en funcionamiento numerosas industrias.

La reedificación de edificios también se hace con ritmo acelerado. Las empresas particulares prestan una colaboración franca, leal y decisiva a las necesidades de la guerra. Los Bancos fueron saqueados, como se sabe y quedaron con una vida económica tan quebrantada, que sin la ayuda del Estado Español no hubieran podido salir del marasmo en que se encontraban. Pero el Gobierno de Franco acudió en su auxilio y a los dos meses, las transacciones se han incrementado hasta el extremo de que la cifra media diaria alcanza a tres millones de pesetas.

Por otra parte las Corporaciones oficiales realizan su cometido con la máxima eficacia y ponen tal interés que en ocasiones las obras se realizan en menos tiempo del proyectado y con bastante reducción en la parte económica.

**HOTEL Nueva Europa**  
EL MAS CENTRICO  
Calle O'Donell, núm. 28  
Sevilla

# La situación de Madrid, catastrófica

### Impelidos por el hambre, salen de la capital miles de personas

Leganés, 14.—Uno de los evadidos recientemente del frente rojo, dice que la situación en Madrid es muy grave por la falta de alimentación sobre todo, y que sufrirá mayor gravedad cuando se acaben las legumbres.

La falta de leche está dando lugar a que mueran numerosos niños, como lo demuestran las estadísticas.

La gente, que antes se resistía a salir de Madrid, lo está haciendo ya, impelida por el hambre, sea como sea.

Los robos de los pisos se han acentuado con cualquier pretexto, como asimismo los asesinatos, que se han intensificado.

Los extranjeros han disminuido bastante, pero son más de 30.000 los que hay en Madrid, casi todos pertenecientes a la brigada del Campesino.

Para dar idea del desbarajuste que reina en la capital, bastará con decir que los autos abandonados por averías valen más de 500 millones de pesetas.

## Español:

No hables de la guerra sin saber con quien hablas. Vigila el espionaje enemigo.

## Una carta de simpatía y agradecimiento a F. E. T. de las J. O. N.-S. de una personalidad inglesa

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha regalado una bandera suya al teniente coronel P. R. Butler,

como demostración de agradecimiento al teniente coronel por su gran labor de propagandista y simpatizante nacional-sindicalista. A continuación, la carta que nos ha escrito el señor Butler:

*«El teniente coronel P. R. Butler agradece muy sinceramente a la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. el haberle hecho honor de mandar una bandera para ostentarla en su coche.*

*Agradece profundamente este honor y aprovecha esta ocasión para expresar la admiración que él personalmente y otros muchos súbditos británicos sienten por la verdadera y espléndida nación española, por la cual lucha Su Excelencia el Generalísimo Franco y el pueblo español entero.*

*Expreso también el deseo de que la verdadera España no hará caso de los juicios publicados y vociferados por demagogos ignorantes en la Prensa comprada, en las Agencias periodísticas y en las Radios. Estos juicios no corresponden a los verdaderos sentimientos de la Gran Bretaña.*

*Pido a Dios una pronta victoria, completa y gloriosa, para coronar los esfuerzos magníficos del Pueblo y de los Ejércitos de España.*

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA! ¡ARRIBA!

(Firmado)  
P. R. BUTLER  
Teniente coronel.

# La expulsión de los españoles refugiados en Francia, pretexto para engrosar las columnas internacionales

Bayona, 14.—Entre los refugiados sus discusiones sobre su expulsión de Francia adquiere cada día un tono de mayor acritud ante la conducta pasiva de los dirigentes separatistas y de la gente adinerada, que tan cobardemente viviendo sin haber hecho nada por evitar este acuerdo del Gobierno francés, que tanto daño va a causar entre ellos.

Los del Socorro Rojo Internacional dicen que todo esto es obra de Negrín en París para lograr refuerzos, de que tan necesitados están los rojos. Ello se explica perfectamente ya que, como son llevados casi todos los hombres a la frontera catalana, incluso contra el deseo de su inmensa mayoría que preferirían pasar por la frontera de Lún, y, además, en los trenes especiales en que son conducidos se introducen también, aprovechando el pretexto de la repatriación, varios miles de extranjeros reclutados en Marsella y en otros puntos.

Los de Valencia creen de esta forma que entre años y otros podrán engrosar en unos quince mil hombres las columnas internacionales. Al propio tiempo, y como complemento a esta medida, los guardias móviles han extremado su vigilancia en la frontera de Cataluña, de tal forma que todos los desgraciados que se fugan por dicha frontera de la zona roja, son detenidos y entregados a las autoridades marxistas fronterizas para que éstas dispongan de ellos con el espíritu de represalia que les es propio. Esto es, para la mayoría de los casos, suprimirles la vida.

## Deficiente organización en las colonias infantiles rojas

En las colonias infantiles de la zona roja se observan frecuentes casos de corrupción a causa de su deficiente organización.

Se cita el caso de un padre que mandó a dos de sus hijos a una de estas colonias establecidas en un pueblo de Valencia. No sin

pocas dificultades, uno de los muchachos logró poder escribir a su padre y en una carta le decía que además de estar mal tratados, eran obligados a efectuar la recolección de la naranja durante todo el día bajo la lluvia y a pesar del frío.

Otro caso que se cita es el de una niña, cuyo nombre conocemos y no damos por discreción. La madre de esta niña recibió una carta pidiéndole fuera a verla a un lugar determinado, mas cuando la madre acudió allí donde se le decía, su hija ya no estaba. Entonces se fue a Valencia, donde después de muchas indagatorias averiguó que la persona que había de llevar a la niña a Madrid con el pretexto de

ver a su madre, en vez de reintegrarla a la colonia la llevó a su casa, en donde la tiene como mancha y doméstica. Al enterarse de esto la madre denunció el hecho, pero lejos de ser atendida, fué objeto de amenazas.

Otro caso conocido es de una colonia de Murcia, en donde por haber únicamente el abrevadero para lavarse, dos niñas de doce y catorce años, respectivamente, se contagiaron de tracoma. Avisado su padre, cuando fué a visitarlas se las encontró casi ciegas y en estado de embarazo.

En todas estas colonias niños y niñas están afectadas de toda clase de enfermedades contagiosas.

# EL ALCAZAR en la provincia

## MOCEJON

El día 12, fiesta de la Raza, se celebró en este pueblo con gran esplendor. A las diez de la mañana celebróse misa solemne, ocupando la cátedra sagrada el Reverendo Padre Panagua, alférez de Artillería, quien en elocuentes y bríosas palabras enalteció a nuestra Madre Santísima la Virgen del Pilar, primera advocación mariana española desde el momento en que bajó en carne mortal a Zaragoza, excitando a los fieles a tenerle muchísima devoción y para que salve a España, como en otros tiempos la salvó, del yugo sarraceno de la invasión francesa, y en estos momentos está librando a Europa desde nuestro patrio suelo del peligro comunista.

Hace resaltar al mismo tiempo las victorias españolas en Flandes, Lepanto, Granada, etc., debido a su fe mariana, pues no hay región ni pueblo que no le rinda culto en nuestra Patria. Habla de la Santísima de Covadonga, Monserrat, Guadalupe, de Nuestra Señora del Sagrado, etc., mostrando con ello

cuán propagada está en España la devoción mariana.

Por la tarde hubo una solemne manifestación patriótica, en la cual marchaban delante y formados, la O. J. de la localidad; seguidamente la Falange Tradicionalista de ambos sexos; a continuación las Escuelas nacionales, y, finalmente, las autoridades y el pueblo, presidiendo la misma el comandante militar de esta plaza señor García Duque y oficiales de Artillería, el alcalde señor Pérez Arisgotas y demás gestores de la Comisión.

Al llegar los manifestantes a la Plaza Mayor, hizo uso de la palabra nuevamente el P. Panagua, quien explicó en elocuentes párrafos el significado de la fiesta, enaltecendo en nombre de España que llevó a tierras de ultramar su espíritu, su religión, su cultura, su sangre, etc., terminando el acto con vivas a España, a los Institutos armados que guarnecen esta localidad, al Generalísimo Franco, a la Virgen del Pilar y con los Himnos patrióticos.—El corresponsal.

## TALAVERA

En el Cine «Royalty» se celebra una simpática velada, organizada por la Bandera del Tercio encargada del Depósito de la Legión

En Talavera se celebró una simpática velada a beneficio de Auxilio de Invierno.

El amplio salón se encontraba abarrotado de público. El programa, bastante extenso, lo componían varios números humorísticos, a cargo de los cabos legionarios Manuel Luque, Antonio Sevilla (el «Cafetero»), Alfonso Muñoz («Aguja Sucia») y su correspondiente troupe.

En los intervalos recitó dos poesías el cabo legionario Sebastián Tené, tituladas «Oriental», de Zorrilla, y «El Embargo», de Gabriel y Galán demostrando cierto estilo, que le valió muchos aplausos.

El antiguo legionario Viridiano Herranz, recitó también otra poesía dedicada al digno Cuerpo de la Legión, que fué muy aplaudida.

El espectáculo terminó con el aplauso de todos los asistentes y las felicitaciones para el cabo legionario Manuel Luque, organizador de estas fiestas.

## El programa de Roosevelt para la sesión especial del Parlamento

Washington, 14.—Según «Dayle News» se espera en los círculos gubernamentales el programa que propondrá M. Roosevelt para la sesión especial del Parlamento, que comenzará el próximo 15 de noviembre.

Se cree que en el programa figurarán los siguientes puntos: renovación de leyes agrarias, disciplina en los horarios y salarios, medidas contra el linchamiento y reorganización de las oficinas gubernamentales. El plan, afirma, puede que der aprobado antes de final de año. (Faro).

# Viuda de Manuel Bruno

Fábrica de paños para el Ejército y Comercio

Variedades en estambres

Zúñiga y Rodríguez, núm. 2.

Béjar (SALAMANCA)

# Disposiciones del «Boletín del Estado»,

Burgos, 14.—El «Boletín Oficial del Estado» publica las siguientes disposiciones:

Orden de la Secretaría de Guerra disponiendo que las estancias de hospitales, causadas por sergentos de milicias nacionales, sean abonadas por éstos a razón de dos pesetas.

Orden participando que ha sido declarado caballero mutilado absoluto de la guerra, por padecer ceguera de ambos ojos, el legionario Julio César Arquera, perteneciente a la 26 compañía de la 7.ª bandera, el que gozará del tratamiento superior al que le corresponde a su empleo de soldado, disfrutando el haber anual de 6.000 pesetas.

Orden habilitando para coronel al teniente coronel de Estado Mayor retirado, don Luis Gonzalo Vitoria, del Cuartel general de Su Excelencia, como segundo jefe de Estado Mayor.

Orden concediendo la Medalla Militar colectiva, por la magnífica defensa que hizo de Villarreal de Avila a la guarnición defensora y al alférez médico don Luis Ortiz de Zárate Bengoa, doña Pilar Ortiz de Zárate Bengoa, doña Epifanio Ortiz de Zárate y doña Francisca Alzapirraza Urriticoechea.

Orden autorizando al general de Brigada don Alfonso Moya, en situación de reserva, para fijar su residencia en Zaragoza.

## Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera

(nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7.

Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

## El Julcio de la City

El «Times» de Londres de ayer publica una carta del ciudadano británico William J. Thomson que, procedente de Gibraltar, ha llegado a la capital de Inglaterra y reside en el Savoy Hotel, que comienza diciendo:

«Cuando llegué a Londres hace pocos días y tuve que cambiar moneda española en inglesa, me dieron una libra esterlina por cada 273 pesetas de Valencia. El mismo día, para comprar una libra esterlina bastaban 77 pesetas del general Franco. Este es el julcio que forma la City de la situación en España».

El señor Thomson muestra su sorpresa de que siendo ésta la realidad, existan aún entre la masa del público británico gran número de ideas equivocadas acerca de España. Aprovecha esta ocasión para repetir que en el territorio ocupado por las tropas del general Franco, imperan la paz, el derecho y el orden, que contrasta con el caos y el pillaje de la otra parte. Afirma terminantemente que los intereses británicos en España estarán, bajo el Gobierno del general Franco tan a salvo como en la misma Inglaterra. Acaba lamentándose de que muchas de las noticias inexactas o totalmente falsas sobre la situación de España aparezcan como fechadas en Gibraltar.

### ULTIMA HORA Consejo de Ministros francés Se estudia la cuestión internacional y particularmente la española

Paris, 14.—Los ministros del Gobierno francés se han reunido en Consejo. La mayor parte de la reunión ha sido consagrada a estudiar la situación internacional y particularmente a la cuestión española, tal como se presenta después de la respuesta italiana.

En los círculos autorizados se afirma que Francia aceptará a tratar el problema en el Comité de No Intervención.

Chautemps y Delbos irán a Londres.

La Agencia Hayas informa que durante la reunión el ministro del Extranjero explicó el curso que sigue el asunto de España y especialmente el de la reunión del Comité de No Intervención.

El Consejo se mostró unánime con las líneas redactadas en la nota enviada al Comité de Londres.

A continuación, el ministro de Hacienda explicó la situación financiera, y el Consejo acordó reunirse nuevamente, para tratar de este asunto, el martes próximo.—(Faro).

**La segunda vuelta de las elecciones cantonales francesas.—Se recrudece la enemistad entre el partido radical y el socialista**

Paris, 14.—En vísperas de la segunda vuelta de las elecciones can-

tonales, han sido recrudecidas las enemistades entre el partido radical y socialista. Por otra parte, se observa que los comunistas gastan enorme cantidad de dinero en propaganda. Como el partido comunista francés no posee las cantidades que gasta, se asevera que recibe importantes sumas del extranjero.

La prensa hace observar al Gobierno que no debía permitir los manejos del comunismo internacional.—(Faro).

**El Komintern disgustado por el resultado electoral en Francia.—En vista de ello algunos dirigentes del comunismo francés serán sustituidos**

Paris, 14.—«Le Figaro» dice estar informado que los jefes del Komintern están muy irritados por los mezquinos resultados tenidos por el partido comunista en las elecciones cantonales francesas, a pesar del dinero empleado por la sección francesa del Komintern que creía conseguiría una gran victoria.

Se dice que en Moscú se está haciendo una revisión de los dirigentes del comunismo francés y algunos de ellos serán sustituidos.

Lea usted EL ALCAZAR

### Cinco pesetas por cada "camelo", cuyo importe se destina a los huérfanos de la guerra

Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó anoche su charla diciendo:

Largo Caballero, fiel a su ideario salvaje e inspirado por el cáncer que tiene... vamos que le imposibilita el sentarse, odiando a la humanidad, permitió el desahogo a las hordas marxistas para exterminar—repite— a la humanidad. Entre éste Prieto, existe una fuerte tirantez; estos son algo así como el símbolo de nuestra fiesta nacional. Prieto, es el toro, y el toro, es Largo. Es decir, la fuerza bruta y el zorro astuto, que con mucha habilidad he logrado desentenderse del partido socialista colocando a González Peña.

No se sabe quién de estos dos se llevará el gato al agua, ya que las masas excitadas al crimen por sus dirigentes, hacen que estas vayan más a la parte de violencia que preconizó el Canallero.

Cuando se produjeron los crímenes de la Cárcel Modelo, Indalecio Prieto enterado de ello se personó allí, dando voces y diciendo que cesaran aquellos crímenes que serían el desprestigio de la República, pero bien pronto tuvo que marcharse porque si no, no lo hubiera pesado bien.

Los obreros saben quién es Prieto: saben que es un burgués, que repudia dar la mano a los obreros que engañó. Prieto no quería la presidencia del Gobierno; pero colocó a uno para manejarlo a su antojo, a Negrín; al aparecer Prieto, apareció el diador.

Vino la persecución anarquista. Se empeñó en hacer desaparecer a los elementos y dirigentes extremistas, y emprendió aquella persecución ayudado por Pozas. Quiere dar la sensación de un Gobierno de orden, de derechas centro del izquierdismo. Hasta ya algunos periódicos rojos dicen que el Gobierno de Valencia ha dejado de ser rojo.

Todo para hacer creer que se inclina a la derecha; de aquí el Decreto de la libertad de culto, que quedó sin efecto por la imposición de los anarquistas, quienes dijeron que si el culto se abría, ellos se encargarían de cerrarlo. Y lo curioso es que se ha dado el caso de castigar a quienes decían que en la zona roja no se celebraban cultos.

El general hace referencia, y lee, una carta que ha recibido de una señora evadida recientemente de Madrid, y la que da cuenta de la persecución de que fué objeto por el hecho de haber telegrafiado a su país para que dijeran unas misas por el alma de su padre, ya que ella no podía hacerlo—decía en el telegrama—por estar prohibido la celebración del culto en Madrid. También a raíz de ese Decreto de la libertad de cultos en la zona roja, fueron detenidos, y quizás ya estén fusilados, varios religiosos que intentaron pasarse a nuestra zona.

Hace referencia después a la cuestión de la próxima reunión en el Comité de No Intervención de las potencias interesadas en el Mediterráneo, y comenta los bulos inventados por algunos periódicos y Speakers rojos, referentes a las islas de Palma de Mallorca y Menorca.

Se refiere después al parte rojo, y termina dando cuenta de las operaciones del día, y leyendo la lista de donativos y varios «camelos», haciendo saber el general a este respecto, que desde el próximo domingo cobrará cinco pesetas por cada «camelo» cuyo importe engrosará los fondos destinados a los huérfanos de la guerra.

### Una gran victoria de los japoneses en la Mongolia interior

Tokio, 15 (madrugada).—Después de encarnizados combates, que duraron varios días, las tropas japonesas ocuparon Kweison, capital de Souiyon, en la Mongolia interior. Bajo los puntos de vista político y económico, Kweison es el centro principal de la influencia china en la Mongolia interior. Domina las principales carreteras que atraviesan toda la región. Esta gran victoria de los japoneses somete la frontera sur de la Mongolia interior, que estaba bajo la influencia de los Soviets, al dominio nipón. Los japoneses continúan su avance hacia el oeste.—(D. N. B.)

**Nuevo avance de las tropas japonesas**

Tokio, 14.—Los japoneses han ocupado Sui Jaun, capital de la provincia del mismo nombre.—(Faro).

**El Canadá tomará parte en la Conferencia para el arreglo del conflicto en China**

Otawa, 15 (madrugada).—El presidente del Consejo, Mackenzit, declaró que el Canadá tomará parte en la Conferencia convocada para liquidar el conflicto chino-japonés.—(D. N. B.)

**Un buque americano, alcanzado por el bombardeo japonés sobre posiciones chinas**

Shanghai, 15 (madrugada).—Durante el bombardeo de las posiciones chinas de Paupaung por los buques de guerra japoneses, algunos cascos de granada cayeron sobre el buque americano «Augusto», resultando herido un marinero. El Almirante Hadegade mostró su pesar por el incidente.—(D. N. B.)

**Una carta de Oliveira Salazar**

San Sebastián, 14.—En el Ayuntamiento se ha recibido una emocionante carta del Sr. Oliveira Salazar, en la que agradece la felicitación del Ayuntamiento por haber salido ileso del cobarde atentado de que fué objeto.

**Visita al centro telegráfico de Bilbao**

Bilbao, 14.—El miércoles por la mañana visitaron el centro telegráfico el general, comandante militar, y el subsecretario de Estado para Prensa y Propaganda.

Acompañados del jefe de los servicios, visitaron las dependencias, donde fueron recibidos por el personal, que tributó al general y acompañantes una calurosa acogida.

**La loca política del Frente Popular francés**

Paris, 14.—«Le Jour» denuncia la loca política seguida por el Frente Popular francés. Afirma que si la frontera de los Pirineos no ha sido abierta, y si se ha logrado por tanto tranquilizar los ánimos de los nacionales, se debe enteramente al Gobierno de Londres. Con esto ha evitado las consecuencias fatales que hubiera traído la reapertura de la frontera.—(Faro).

**50 huérfanas de Badajoz a la colonia de Vidania**

San Sebastián, 14.—Procedentes de Badajoz llegaron cincuenta niñas huérfanas que vienen a la colonia que Auxilio Social tiene instalada en el pueblo de Vidania.

Fueron recibidas en la estación por el señor García Ortiz, jefe médico de F. E. T. de San Sebastián y autoridades de Falange Tradicionalista.

### El ministro de Nicaragua presenta sus cartas credenciales al Papa

**La ceremonia se ha celebrado en Castelgandolfo**

Castelgandolfo, 14.—Este mediodía el nuevo ministro de Nicaragua, cerca de la Santa Sede, ha presentado al Papa sus cartas credenciales.

Es la primera vez que se celebra una ceremonia de esta índole, en Castelgandolfo. La audiencia se desarrolló en la Sala Consistorial. El ministro presentó las cartas credenciales al Pontífice que estaba sentado en su trono. Después pronunció en francés un discurso, al cual Pío XI ha contestado igualmente en francés, haciendo constar su particular satisfacción por recibir las cartas credenciales del nuevo ministro de Nicaragua. Terminó con la bendición apostólica para la nación, para el Presidente de la República, para el Gobierno y para el nuevo ministro.

Después del acto público, Su Santidad recibió en audiencia privada nuevamente al ministro, terminada la cual, le fueron presentados el Consejo y Secretario de la Delegación.

Después de las ceremonias el ministro de Nicaragua regresó a Roma.—(Faro).

### La cuarta jornada de las fiestas del Pilar

Zaragoza, 14.—Con tiempo espléndido, y con la misma animación que en los días anteriores, se ha desarrollado la cuarta jornada de las fiestas del Pilar.

A las once de la mañana se celebró misa en la basílica, oficiando el cardenal Gomá, en sufragio de los caídos por España y por la Religión. Ocuparon sitio de honor las autoridades, y asistieron también las Comisiones que vinieron a las fiestas patrióticas y religiosas de la Pilarica. El templo se hallaba repleto de fieles.

Al mediodía se verificó una recepción en el Ayuntamiento. El alcalde, señor Parellada, pronunció un discurso dando la bienvenida en nombre de la ciudad a las comisiones llegadas de diferentes provincias.

Por la tarde hubo una gran corrida de toros patriótica, en la que Bienvenida, Ortega y Noain estuvieron a la altura de su fama, siendo ovacionados.

### Pemán diserta en Zaragoza sobre el día de la Virgen del Pilar

Zaragoza, 14.—El miércoles por la tarde, en el teatro Circo, que estaba por completo lleno de público, dió una charla el insigne poeta y literato José María Pemán, quien con insuperable elocuencia y galanura de estilo, disertó sobre el día de la Virgen del Pilar.

Al terminar su interesantísima charla, que fué muchas veces interrumpida por encendidas salvas de aplausos, José María Pemán fué felicidísimo.

Al acto asistieron todas las autoridades civiles y militares y las comisiones de diversas provincias que se encuentran en Zaragoza con motivo de las fiestas del Pilar.

En el teatro hubo cuartación en favor del preventorio para niños pre tuberculosos.

EL ALCAZAR  
Diario del frente